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Zusammenfassung

        
Die sonographische Darstellung des Meniskus sowie die Erfassung und Beurteilung seiner Läsionen setzen die Verwendung des 7,5-MHz-Schallkopfes eines Sektor-Scan voraus. An zwei Leichenknien konnten damit alle mittels Skalpells gesetzten Läsionen dargestellt und beurteilt werden. In einer klinischen Studie ergab sich zwischen sonographischem und operativem Befund eine Übereinstimmung bei 86 von 91 Patienten (94,5 %). Die bei 50 dieser Patienten zusätzlich durchgeführte Arthrographie hatte eine geringere Trefferquote (88 %) als die Sonographie (98 %). Zwischen Sonographie und Arthrographie fand sich ein übereinstimmendes Ergebnis bei 87 von 98 Patienten (89 %). Die völlige Risikofreiheit und hohe Trefferquote sprechen für die Anwendung der Sonographie in der Diagnostik von Meniskusläsionen. Sie kann dadurch die Arthrographie bei dieser Indikation ersetzen


      
        
Abstract

        
Sonographic visualization of the meniscus as well as the detection and evaluation of its lesions presupposes use of the 7.5 MHz transducer of a sector scan. All lesions applied by means of a scalpel to cadaver knees could be pictured and evaluated in this way. In a clinical study, there was agreement between sonographic and surgical findings in 86 out of 91 patients (94 %). The arthrography carried out in addition in 50 of these patients had a lower precision (88 %) than sonography (98 %). Agreement between the results of sonography and arthrography was found in 87 out of 98 patients (89 %). The complete freedom from risk and high precision support the application of sonography in diagnosis of meniscus lesions. It can thus replace arthrography in this indication.
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